

令和5年度 第2回 大洲市総合教育会議 会議録

1 開催した日時及び場所

令和5年12月22日（金）午後3時00分から午後4時20分まで
大洲市役所3階第1会議室

2 出席した構成員

大洲市長		二宮隆久
大洲市教育委員会 教育長		櫛部昭彦
大洲市教育委員会 教育長職務代理者		山内光郎
大洲市教育委員会 委員		渡邊ひとみ
大洲市教育委員会 委員		吉岡恵一
大洲市教育委員会 委員		久米山雅美

3 会議に出席した職員

(教育委員会事務局)

教育部長	城戸弘一
教育総務課長	加納紀彦
教育総務課学校教育指導監	西山慎介
生涯学習課長	渡邊慎二
文化スポーツ課長	脇坂剛
学校給食センター所長	深部一男
教育総務課長補佐	藤原優勝

(市長部局)

市民福祉部長	上野康広
子育て支援課長	門多美千代

(事務局)

総合政策部長	久保明敬
企画情報課長	井上朋昭
企画情報課長補佐	信尾肇典

4 傍聴者の数

2名

5 協議又は調整に係る事項

- (1) 令和5年度主要事業の概要と進捗状況
- (2) 令和6年度主要施策・事業
- (3) その他

6 議事

別紙のとおり

	1 開会
	2 市長あいさつ
	3 議事
	(1) 令和5年度主要事業の概要と進捗状況
二宮市長	<p>括弧1の令和5年度主要事業の概要と進捗状況について、を議題といたします。事務局より説明をお願いします。</p> <p>[会議資料に基づき説明] 加納課長、渡邊課長、脇坂課長、深部所長、門多課長</p>
二宮市長	<p>それでは、質疑、意見交換に移りたいと思います。 教育総務課から、説明がありました、「1 市内産木材を活用した学校机等の更新」について、何か、ご意見、ご質問はございませんか。</p>
二宮市長	<p>B版対応の机を、A版対応に十分対応できるようになるもので、なおかつ市内木材を使って温かみのある学習環境を整えたいということで取り組んでいただいています。 今のところは順調に進んでいるということですが、令和9年度完了予定であったものを、1年前倒して、令和8年度完了を目指しているということでしょうか。</p>
加納課長	<p>そのとおりです。農林部局でも前向きに検討いただいています。</p>
渡邊委員	<p>毎年度、年度末に納品となるのでしょうか。令和6年3月に、中学3年生が使用できるようになるということですが、順番に、2年生、1年生と降りてくるようになるのでしょうか。</p>
加納課長	<p>中学3年生とはいいながら、すぐに卒業してしまいますので、実質は現在の2年生から使用を始めることになり、順次、下学年に降していきます。 今年度は初年度でありましたので、プロポーザル等の契約手続きに時間を要しましたが、令和6年度からは省略できる部分もありますので、早く事業に取りかかれると考えています。納品についても、出来る限り早くできるように、お願いしてまいります。</p>
二宮市長	<p>それでは、次に移りたいと思います。 生涯学習課から、説明がありました、「2 放課後児童健全育成事業（放課後児童クラブ）の充実と推進」について、何か、ご意見、ご質問はございませんか。</p> <p>待機児童のいた、喜多児童クラブについては、クラブ3が新たにできたことにより、待機児童は無くなったということですか。</p>
渡邊課長	<p>そのとおりです。</p>
二宮市長	<p>市内全体でも、待機児童はいないのでしょうか。</p>

渡邊課長	今の時点では、待機児童はありません。
山内委員	支援員確保のことで、23名の雇用を行ったということですが、23名で十分に足りているのか、またどのような形で雇用されているのでしょうか。
渡邊課長	今年度11月末までに雇用した23名の内、10名は常勤で、非常勤の方は13名となります。常勤勤務の中には、4時間勤務の方と5時間勤務の方があり、主には5時間勤務の方が主になっていただきます。非常勤勤務の方は2時間、3時間勤務となり、各クラブで足りない場合に、そちらに回っていただいています。
二宮市長	確認ですが、11月30日現在で、常勤職員が43名、非常勤職員が71名とあるのは、大洲市全体で43名ということでしょうか。
渡邊課長	そのとおりです。
久米山委員	非常勤勤務の方は、兼任されている場合もあるのでしょうか。
渡邊課長	雇用の際に、勤務可能な範囲で第1希望から第3希望まで聞いています。主には第1希望のところに行っていただきますが、第2希望、第3希望のクラブに不足が出る場合は、応援をお願いしています。
二宮市長	<p>それでは、次に移りたいと思います。 文化スポーツ課から、説明がありました、「3 中学校地域部活動推進事業」について、何か、ご意見、ご質問はございませんか。</p> <p>種目については、順次広げていくという考えで進めているのでしょうか。</p>
脇坂課長	令和6年度は、カヌーと軟式野球の拡充とあわせて、新たなクラブを立ち上げたいと考えています。
二宮市長	軟式野球の指導者は、学校の先生にもご協力いただいているということで、ありがたいと感じております。今後は、先生以外の指導者の確保が課題となると思います。この点については、先生の働き方改革にも繋がりますので、引き続きよろしく申し上げます。
二宮市長	<p>それでは、次に移りたいと思います。 学校給食センターから説明がありました、「4 学校給食センター次期事業基本方針の検討」について、何か、ご意見、ご質問はございませんか。</p>
山内委員	現在のPFIが令和9年3月までということですが、次期については、PFIを視野にいれて考えているのでしょうか。
深部所長	次期の事業については、PFIも含めて、様々な契約の方法があるので、現状の課題や改善点を踏まえて、全ての方法を視野に入れ検討する考えです。

山内委員	<p>次期については、事業スキームや基本方針など、新たに計画を作っていくことになるのでしょうか。</p>
深部所長	<p>計画については、次期の事業者が提案してくる事業もあるので、その点を調査しながら、決定したいと考えています。</p>
二宮市長	<p>それでは、次に移りたいと思います。 子育て支援課から説明がありました、「5 大洲市立幼稚園・保育所再編計画に基づく事業推進及び次期計画策定の準備」について、何か、ご意見、ご質問はございませんか。</p> <p>(質疑・意見なし)</p>
二宮市長	<p>それでは、次に移りたいと思います。 同じく、子育て支援課から説明がありました、「6 土曜日保育の実施に向けた取組」について、何か、ご意見、ご質問はございませんか。</p> <p>この取組みについては、保育士が確保できるのかがカギと考えています。令和6年度は、1施設で取り組んでみたいということですが、保育士の確保についての感触はいかがでしょう。</p>
門多課長	<p>現場の保育所長と子育て支援課の職員で検討する中では、現在の保育士の人数に、あと2人追加できれば、土曜日の1日保育ができると考えています。本日が、保育所から令和6年度の希望人数の報告の締切となっていますので、その数も見ながら保育士の配置について調整したいと考えています。</p>
二宮市長	<p>近隣の市町の状況をみると、市民のニーズ、視線も厳しいと感じていますので、可能な限り、実現に向けて頑張っていただきたいと思います。</p>
二宮市長	<p>それでは、議題2の令和6年度主要施策・事業に移ります。事務局より説明をお願いします。</p> <p>[会議資料に基づき説明] 加納課長、西山教育指導監、渡邊課長、脇坂課長、深部所長、門多課長</p>
二宮市長	<p>それでは、質疑、意見交換に移りたいと思います。 教育総務課から、説明がありました、2項目のうち、(1)外国語教育の充実について、何か、ご意見、ご質問はございませんか。</p> <p>これから成長していく子供達には、英会話は必須になると思います。隣の韓国や中国と比べて、日本の英語力は劣っていると言われています。是非、英会話に親しめる学校教育環境を作っていただくよう、お願いします。</p>
二宮市長	<p>2点目の、(2)学校施設・設備の充実で、「水泳授業の委託事業」について説明がありました。何か、ご意見、ご質問はございませんか。</p>

	<p>この件については、文部科学省も全国でこのような取組みがあるというのを紹介しています。児童数の減少やプール施設の改修費用、さらには専門のインストラクターから、より良い指導を受けることができることもありますので、良いスタートが出来るよう、小学校1校、中学校1校で実証を行うということですので、よろしくお願いします。</p>
二宮市長	<p>次に、生涯学習課から説明がありました、(1)青少年健全育成事業の推進で「放課後児童クラブ」について説明がありました。何か、ご意見、ご質問はございませんか。</p>
	<p>この件については、特にご夫婦で仕事をされている家庭を支えていこうということで、数年前から取組みが広がっていますが、現状に即して、ニーズに応えられるよう、取組んでいると捉えています。</p>
吉岡委員	<p>現在の支援員の年齢構成はどのような状況でしょうか。</p>
渡邊課長	<p>平均値で言えば、60歳近くになっていると思います。</p>
吉岡委員	<p>子育て世代が子供を預けて支援をするのもいかがと思うところもあります。子育て世代以外の方が支援員となって支えていただいているので、引き続き支援員の確保も含めて、対応をお願いします。</p>
二宮市長	<p>次に、文化スポーツ課から説明がありました、3項目、(1)新・大洲市史編纂事業の推進、(2)文化財の保存と活用、(3)地域スポーツの推進について、何か、ご意見、ご質問はございませんか。</p>
山内委員	<p>市史編纂事業についてですが、合併20周年を起として、大変大きな事業となりますが、是非進めていただきたいと思います。 中学校の地域クラブ活動については、自己負担が年間1千円程度と説明がありましたが、今後講師の謝礼なども発生する中で、保護者の反応はいかがでしょう。</p>
脇坂課長	<p>保護者の負担については、2年前にアンケートを取ったところ、月額3千円までなら構わないとの回答が8割でした。今年度は負担を抑えていますが、おおずスポーツクラブの方に聞いたところでは、普通に活動すると、1月に3千円から4千円はお願いしたいとのことでした。この点についても、実証を通じて検討したいと思います。</p>
二宮市長	<p>大洲市では軟式野球など、1つの中学校ではチームが構成できないため、複数の学校が連合で大会に参加している状況ですが、松山市でもそのような状況が起きています。これは1つの大きな課題だと考えていますので、PTAの方とも相談しながら、良い方向へ進めていきたいと思っています。</p> <p>文化財の保存と活用で「郷土の先哲顕彰事業の推進」として、武田斐三郎の顕彰の説明がありました。武田斐三郎の功績は目覚ましいものですので、是非、児童、生徒の方には学んでいただきたいと思います。</p>
吉岡委員	<p>大洲市史については、これまでの「市誌」ではなく、史実に基づき編纂されるということですが、前回の市誌編纂から20年が経過していますの</p>

	<p>で、今でなければ後世に伝えることが難しくなります。文献等を調べながら進めていくことは大変な作業になると思いますが、今を生きる私たちの役目でもありますので、是非進めていただきますようお願いします。</p>
二宮市長	<p>次に、学校給食センターから説明がありました、(1)栄養バランスのとれた安全・安心な学校給食の提供について、何か、ご意見、ご質問はございませんか。</p>
吉岡委員	<p>市内高等学校の魅力向上の点からも、市内高等学校への学校給食提供について検討するとのことですが、現在の小中学校への給食は高い地産地消率を誇っていますので、更なる向上を目指して取り組んでいただきたいと思います。もし高等学校への提供が実現するとすれば、関係機関との連携が必要となりますが、その際には、地産地消率も意識しながら、検討いただきたいと思います。この点については、これからの検討と考えて良いでしょうか。</p>
二宮市長	<p>スケジュールの目途として、説明できるものがあるのでしょうか。</p>
深部所長	<p>具体的なスケジュールは立てていませんが、事業の拡大を目指す上で、可能であれば、今年度でも数校で、生徒、先生で試食を行っていただき、令和6年度においても、試食の拡大を図りたいと考えています。現行のPFI契約の内容とも関係がでてきますので、検討の時間をいただきたいと思います。</p>
二宮市長	<p>長浜高等学校は、令和6年度になれば、市内から通学する生徒よりも、市外、県外の生徒の割合が高くなる可能性があります。そのような状況で、栄養バランスの取れた給食を食べていただきたいと思います。希望する生徒への提供になると思いますが、実現に向けて、一つ一つ協議を重ねていただきたいと思います。</p>
二宮市長	<p>次に、子育て支援課から説明がありました、3項目、(1)大洲市こども計画策定、(2)認定こども園整備事業、(3)保育所跡地整備事業について、何か、ご意見、ご質問はございませんか。</p>
渡邊委員	<p>土曜日1日保育で、喜多保育所に通っている子供だけが対象となるのでしょうか。それとも、大洲市の方で希望される子供を喜多保育所で受け入れるということでしょうか。</p>
門多課長	<p>土曜日1日保育については、喜多保育所に通っている子供が対象となります。現在、市立保育所、こども園では土曜日は午前中のみの保育となっていますが、令和6年度からは、土曜日1日お預かりできるものです。令和6年度は喜多保育所のみで実施し、その有効性を見極めた上で、市内全域へ展開していく方向で考えています。</p>
吉岡委員	<p>徳森認定こども園については、医療的ケア児の受け入れを行うとのことですが、大洲市の、現時点での医療的ケア児への支援、家族への支援として、どのようなものがあるのでしょうか。</p>
門多課長	<p>現在、保育所等に通園している子供の中に、酸素吸入が必要であるとか、経管栄養を必要としている子供はいませんので、現時点では特に支援とい</p>

	<p>うのではありません。来年度、東大洲こども園に入園を希望されている医療的ケア児の家族の方が見学されるという話を聞いています。</p>
吉岡委員	<p>認定こども園の配食センター機能を付加するというのは、徳森認定こども園に限ったことなののでしょうか。それとも、全ての認定こども園に配食センター機能を設けるということでしょうか。</p>
門多課長	<p>徳森認定こども園の給食室を、定員の規模より拡充して整備し、現在学校給食センターから運んでいる大洲こども園、東大洲こども園の4歳、5歳児、幼稚園の3歳、4歳、5歳児について、保育所と同じメニューを徳森認定こども園から配食する計画としています。</p>
二宮市長	<p>それでは、議題3のその他に移ります。事務局より何かありますか。</p> <p style="text-align: center;">(報告なし)</p> <p>全体を通して、何かございませんか。</p>
山内委員	<p>生涯学習課の放課後児童クラブの延長保育、給食センターの市内高等学校への配食、子育て支援課の土曜保育など、子育て世代が大洲へ住みたいと思わせるような施策を、これからも進めていただきたいと思います。</p>
二宮市長	<p>3月議会では、ある程度の内容をまとめて説明したいと考えておりまして、関係機関と調整をしていますので、市民の皆さんにも、広く周知していきたいと考えています。</p>
	4 教育長あいさつ
	5 閉会